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CEDIDA MUNKIPIO 

“SIGNIFICÓ MUCHO DOLOR, ES UN DESAFÍO DE SEGUIR ADELANTE” 

6% 
Tratar de asociar 
eso (causas) con 
el municipio o la 
alcaldesa, quedó 
demostrado que 
fue una intención 
política macabra”. 

Macarena Ripamonti 

nadie ha venido a pedir 
disculpas por ello. 

-¿Cuál es la gestión impul- 
sada por parte del munici- 
pio en este proceso de re- 
construcción? 

Vecinos comenzaron 

con la autoconstrucción y 
ahí, en muchos casos, les 

ayudamos. Por ejemplo, a 
las postulaciones del pro- 
ceso de autoconstrucción, 
con asistencias técnicas. 

Diseñamos una pro- 
puesta desde el municipio 
hacia el Gobierno diferen- 
tea la quese ha dado en la 
historia del país. Una res- 
puesta eficiente, oportuna 
y trabajada con las propias 
comunidades. No fue oída 
y da mucha lástima. En Vi- 

ña del Mar, 40% de la su- 
perficie se quemó y son 
cinco sectores afectados 
con características distin- 
tas. Algunos son campa- 

mentos, asentamientos, 
loteos irregulares, otros 
son loteos regulares y en- 
tre ellos hay otras distin- 
ciones. En Canal Beagle 
nos coordinamos con De- 

safío Levantemos Chile, 
los aportes privados, pusi-   

mos a disposición la Direc- 
ción de Obra, coordina- 

"mos con el conservador de 
Bienes Raíces y logramos 
en menos de un año tener 
del orden de 60 viviendas 

completamente recons- 
truidas y mejores del es- 
tándar que existía antes. 
Además, cambiamos todas 
las luminarias del sector. 
Coordinamos con los equi- 
pos la obtención de docu- 

mentos, ayudamos a fami- 
lias, en su mayoría adultos 
mayores, a encontrar es- 
pacios hasta la entrega de 
su vivienda definitiva. Lo- 
gramos recuperar el 100% 
del barrio (Canal Beagle). 

«Sin embargo, damnifica- 
dos sienten abandono de 
parte de las autoridades. 
También del municipio. 

Solo en Viña del Mar 

son del orden de 5.700 vi- 
viendas. Creo que el apren- 
dizaje es que tiene que 
existir un diseño eficiente 
por parte de un organismo 
independiente, acelerar 
los procesos y ver expe- 
riencias, como por ejem- 
plo, Desarrollo País. Hay 
dos decisiones atomar: sa- 
caruna resolución para le- 
vantar todo tipo de inhabi- 
lidad y reconstruir. Y las 
personas que no sean pro- 
pietarias, puedan arren- 
dar. Esto extremó las con- 
diciones graves de hacina- 
miento, de pobreza y de 
marginalidad. Hay que 
ocupar toda la capacidad 
del Estado. Nuestro desa- 

fío: contener y apoyar con 
los profesionales que tene- 
mos y levantar proyectos. 
También construir vialida- 
des intermedias. Espera- 
mos construir en Villa In- 
dependencia. O   

Sólo 2,5% de las familias 
afectadas han recibido 
una solución habitacional 
Ministros Montes y Toro hicieron ayer el balance a pocas horas del primer 
aniversario del megaincendio. Reiteraron disconformidad con ritmo de avance. 

Belén Velásquez 
La Estrella de Valparaíso 

l balance entregado 
E por el Gobierno a 

propósito de la re- 
construcción tras el me- 
gaincendio, da cuenta de 
que solo el 2,5% de las fa- 
milias han recibido una 

solución habitacional. 
Aquello, según cifras 

entregadas por la seremi 
de Vivienda (Minvu), Belén 
Paredes, quien dio cuenta 
que 4.385 viviendas resul- 
taron con algún nivel de 
daño en la emergencia, de 
las cuales 3.043 familias es- 
tán habilitadas para recibir 
subsidio habitacional. Sin 

embargo, a la fecha solo 78 
han recibido una solución 

habitacional definitiva. 
“3.043 son familias há- 

biles para acceder a subsi- 
dio habitacional cuya vi- 
vienda tuvo algún tipo de 
daño y que no cuenta con 
una segunda vivienda. De 
estas 3.043 familias, 2.477 

pertenecen a poblaciones 

consolidadas mientras 
que 566 a campamentos 
que eran parte del catastro 
del Minvu”, dijo Paredes. 

La autoridad local agre- 
gó que “del total de afecta- 
dos, ya contamos con 626 
familias que tienen un sub- 
sidio nominado y 636 tie- 
nen un subsidio entrante. 
Con este número nosotros 
avanzamos diariamente y 
ya tenemos cerca de 930 
que tienen un subsidio no- 
minado. Sin embargo, en el 
global suman 1.262 vivien- 
das que están en proceso de 
gestión parala nominación, 
es decir, un 41% de avance 

del catastro general”. 
Al respecto, el ministro 

de Vivienda, Carlos Mon- 
tes, aseguró que “hemos 
sido claros que esto ha sido 
lento. ¿Qué ha sido lento? 
Terminar casas, terminar 
una casa se demora más 
de un año y nosotros siem- 
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LOS MINISTROS MONTES Y TORO JUNTO AL DELEGADO PRESIDENCIAL. 
  

26 MIL MILLONES 

La ministra de Desarrollo Social, Javiera Toro, que en un año se 
“ha entregado más de 26 mil millones de pesos a quienes per- 
dieron sus hogares”, mediante bonos de acogida y de libre dis- 
posición, entre otras ayudas. De igual forma, Toro cuantificó 
en'“26% de avance” la suma de todas estas las medidas entre- 
gadas “superando el 20% que nos habíamos propuesto avan- 
zaren un primeraño, sabemos que nos queda muchísimo por 
recorrer. Y hasta que las familias no puedan recuperar su cali- 
dad de vida novamos a estar conformes como gobierno”. 
  

pre dijimos un año y me- 
dio, dos años, y la verdad 
es que la vida muestra que 
dos años, tres años, pero 
nosotros exigiéndonos 
mucho dijimos ese tiem- 
po. Nunca estuvo en la ca- 
beza de nadie que iban a 
estar terminadas todas las 
viviendas, estamos traba- 

jando para tener solucio- 
nes para 3.043 familias”. 

Montes agregó que 

“creemos que deberíamos 
haber nominado a más fa- 
milias, o sea, que más fa- 
milias tuvieran el subsidio 

en la mano. (...) 1.262 son 
el 40% del total y eso me 
parece que ha sido lento y 
tenemos que ahora poner 

una gran fuerza. La subse- 
cretaria está planteando 
que venga gente de otras 
regiones y tratar de sacar 

todo esto muy rápido por- 
questo le da la seguridad 
alas familias de qué se tra- 
ta la solución para ellos”. 

Sobre la demora, la se- 
remi Paredes complemen- 
tó indicando que “nos he- 
mos encontrado con po- 
blaciones consolidadas 
donde hemos podido avan- 
zar más rápido, por ejem- 
plo Canal Chacao, donde 
tenemos un número im- 
portante de viviendas en 
ejecución y muchas que 
vamos a entregar durante 
las próximas semanas”. 

“Pero también existen 
complejidades en sectores 
menos consolidados donde 
hay que hacer obras de ha- 
bilitación, regularización 
de títulos y para ello he- 
mos puesto a disposición 
clínicas jurídicas, apoyo, y 
las modificaciones de le- 

yes”, precisó Paredes ase- 
gurando que “hemos flexi- 
bilizado la norma”. 

En la misma línea, la 

seremi de Vivienda indicó 
que “sabemos que hay un 
número importante de fa- 
milias pendientes por no- 
minar, la mayoría corres- 
ponde a familias en cam- 
pamento, familias quevan 
aservinculadas con nueva 
oferta habitacional para 
aquellos campamentos 
queeran de relocalización. 
Para eso hemos generado 
cuatro proyectos nuevos 
que suman 685 unidades 
habitacionales para acoger 
aestas familias”. 

“También tenemos cam- 
pamentos que son de urba- 
nización, radicación, que se 
vana mantener en el sector 
y cuya estrategia es trazada 
previa al incendio”. O
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